

Memoria de actividades 2010 del Centro Social Polivalente

La concejala del área de Bienestar Social, Victoria Sobrino, fue la encargada de presentar la memoria

A lo largo del año 2010, las trabajadoras sociales han realizado 1816 atenciones de información, valoración y orientación. Con respecto a la ayuda a domicilio, se están atendiendo 63 casos, el servicio de lavandería atiende a 8 casos y 70 domicilios son asistidos por el servicio de tele asistencia, totalmente gratuito ya que está financiado por la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha.

Con respecto a los trámites que se vienen realizando desde el Centro son 60 tipos de trámites diferentes que incluyen desde el ingreso en centros para una persona que necesita una residencia, prestaciones, ayudas, pensiones, informes de dependencia, reconocimientos de minusvalía, tarjetas acreditativas de discapacidad, solicitud de ayuda de acogimiento familiar o tarjetas de familias numerosas, entre otros.

Esta memoria también recoge que las educadoras de familia están trabajando con 131 familias de la localidad que se encuentran en una situación más difícil o complicada. Con respecto al proyecto Infancia - Familia, la psicóloga del Centro colabora, además de con atenciones individuales a personas concretas, con otros programas como los de cualificación profesional. Además, en este mismo proyecto se encuentran el Aula y la Escuela de Verano que son unos de los servicios más demandados para facilitar la conciliación de la vida familiar y laboral por lo que está previsto que se desarrolle también este 2011.

Por otra parte, Sobrino destacaba la colaboración del Centro con el proyecto Horizonte de la concejalía de Juventud así como «otro gran núcleo de acciones que venimos desarrollando con las personas con discapacidad de la localidad». Desde el Centro Social se les ofrecen los servicios de fisioterapia y logoterapia, el punto de acceso a personas con discapacidad, en los cuales también son beneficiarios muchos niños; el taller de ocio en verano con discapacitados y el curso de natación que se realiza desde hace dos años dirigido a niños con discapacidad.

Otro importante colectivo con el que se trabaja es el de los mayores con servicios como la gerontogimnasia y la animación domiciliaria, también en coordinación con el



Centro de Día. En cuanto al proyecto de voluntariado han tenido lugar diversos encuentros y cursos dirigidos principalmente a personas jóvenes para que puedan colaborar con la concejalía de Bienestar Social e incluso con otras concejalías del Ayuntamiento. Además, explicaba Sobrino «hemos tenido y vamos a continuar en este 2011 un convenio con AFEMJO para trabajar con voluntarios europeos que están trabajando en distintas actividades de la concejalía».

En cuanto al Plan de Integración Social, durante el año 2010, un total de 18 usuarios han estado becados a lo largo de todo el proyecto con una fase de formación teórica y una fase de formación práctica. Además, en el año 2010, se han realizado 981 visitas a los distintas unidades familiares, y las orientadoras han mantenido reuniones periódicas con los colegios y con el instituto para ver que dificultades existen en los centros educativos y como se pueden subsanar.

El año pasado también se realizó un curso de dependencia para formar a los cuidadores y en este año 2011 también se va a desarrollar otro para todas aquellas personas que están siendo beneficiarias de la Ley de Dependencia y que necesitan formación para cuidar a sus dependientes en el entorno familiar.

Otros datos que completan la memoria son: a lo largo del año 2010 se han atendido a 34 familias con una ayuda de emergencia social para los gastos de alimentación y pago de recibos; en ayuda a domicilio se han atendido a 63 casos y se ha ampliado el servicio a fines de semana y festivos. Con respecto a la Ley de Dependencia en el año 2010 se han tramitado 112 solicitudes y, gracias al convenio con la diputación provincial se ha desarrollado un proyecto de prevención del absentismo escolar que también continúa este año.

Memoria año 2010 del Centro de la Mujer

El alcalde, Román Rivero, y la concejala del área de Igualdad, Elena Sobrino, presentaron la memoria del Centro de la Mujer correspondiente al año 2010.

Román Rivero, destacaba el incremento en cuanto a servicios y actividades que se han llevado a cabo desde el Centro de la Mujer durante el año 2010.

Unos datos que, aseguraba, «nos permiten realizar un balance positivo en cuanto a la implicación de la mujer en toda la actividad local, no sólo en lo que respecta a la actividad social, deportiva, lúdica o de empleo, sino también en cuanto a la solicitud de los servicios ofertados desde este Centro de la Mujer».

Por su parte, Elena Sobrino indicaba que en general, «los datos estadísticos del Centro han aumentado de manera favorable cuantitativa y cualitativamente por lo que podemos hacer un balance positivo ya que hemos superado la atención a la mujer prestada durante el 2009».

Tal y como se recoge en la memoria, los datos indican que durante el año 2010 ha seguido incrementándose el número de mujeres solicitantes de los servicios del Centro de la Mujer, tanto de forma individual como participando en actividades colectivas. De esta manera, el número de mujeres atendidas ha sido de 4.935, lo que supone un incremento de 1.400 mujeres con respecto al año 2009.

El aumento ha sido especialmente significativo en el **área de empleo y empresas y en el área social**. En ésta última ha destacado la participación colectiva de las mujeres en todas las actividades organizadas por el Centro; la solicitud de servicios y subvenciones de atención social para conciliar la vida personal, familiar y laboral y la participación de mujeres más jóvenes en cursos de formación ocupacional organizados por las asociaciones de mujeres. En lo que respecta al servicio Kanguras ha habido 97 solicitudes, 32 más que durante el 2009.

En cuanto al **área del empleo y empresas**, 390 mujeres han accedido al mercado laboral y un total de 450 han accedido a la formación. La memoria recoge también que han sido 28 las empresas que han contactado con el servicio. Por otra parte, el número de empresas que se han creado han sido 4: tres de carácter individual y una que ha creado 6 puestos de trabajo en los que se han empleado a mujeres de Miguelurra.

En lo que respecta a las ofertas derivadas del ámbito



doméstico han sido 175, todas satisfechas y por último, desde el Centro, se ha informado sobre autoempleo a 12 personas.

Por último, en lo que se refiere al **área jurídica y psicológica** se ha trabajado con un mayor número de víctimas de violencia de género con respec-

«El número de mujeres atendidas ha sido de 4.935, 1.400 más que el año anterior»

to al año pasado. En cuanto al funcionamiento general del **servicio de atención a las víctimas** se ha visto positivamente mejo-

rado al aplicar un nuevo sistema de información, desde los servicios centrales del Instituto de la Mujer, que ayuda a ofrecer una atención integral más rápida y directa a las víctimas.

PROGRAMACIÓN DE ACTIVIDADES

La concejala, señaló que esta programación se ha organizado teniendo en cuenta las áreas más demandadas por las mujeres de la localidad en el pasado año. Sobrino informaba que a lo largo del 2010 «hemos visto un incremento de la demanda en las áreas de empleo y empresas y el área social por parte de las mujeres de la localidad. Por eso, en la programación de actividades para el 2011 vamos a reforzar más el área de empleo y empresas y el área de formación».

La oferta, que se distribuye en diferentes áreas, dará comienzo a partir del mes de marzo, hasta el mes de junio, y las inscripciones se iniciaron el día 21 de febrero. Para más información o para realizar las

inscripciones los interesados deberán dirigirse al Centro de la Mujer, calle Lentejuela, nº 7. El teléfono de contacto es 926272008 y el correo electrónico: amujer@ayto-miguelurra.es

Formación para el Empleo: tres cursos de «Manipulador de alimentos» en colaboración con la Mancomunidad de Municipios «Campo de Calatrava». Además, en este área se incluye el «Curso Formativo para Emprendedoras» de carácter gratuito y otro «Curso de técnicas de cuidados infantiles», un «Taller de informática nivel básico» y otro «Taller de informática nivel medio - avanzado», los tres serán impartidos por Educativa

Formación Activa. Dentro del «Área de Psicología y Salud», se realizará un grupo de trabajo en el que se tratará el «Autoconocimiento y salud mental». Será de carácter gratuito y se celebrará en horario de mañana, de 10:00 a 12:00 horas, desde el 7 abril al 26 de mayo.

Y por último, también se oferta el «Taller de Yoga», para el que se ofertan sólo las plazas que han quedado vacantes en la anterior convocatoria. Se realiza los lunes y miércoles de 10:00 a 11:00 horas y de 11:00 a 12:00 horas en el turno de mañana y por la tarde desde las 16:30 a las 17:30, desde las 17:30 a las 18:30 y desde las 18:30 a las 19:30. En este caso el precio del taller es de 15 € al mes.